

Editorial

Si hay un factor que atraviesa el conjunto de los contenidos de este número de *Textos y Contextos desde el sur*, ese factor es la reflexión prospectiva sobre los escenarios y paisajes que nos desafían. El número que el lector tiene en su pantalla abre con un artículo de Pierre Dardot y Christian Laval, en una cuidada traducción realizada por Franco Salvadores, trabajo que fue la base de una conferencia que estos filósofos franceses pronunciaron en la sede Trelew de la Universidad Nacional de la Patagonia San Juan Bosco. Dardot y Laval se interrogan acerca del modo de superar la oposición entre globalismo neoliberal y neoliberalismo nacionalista y encuentran una posible respuesta en lo que denominan “una cosmopolítica de los comunes”, una suerte de federación de instituciones autogobernadas que se inspira en las búsquedas que muchos colectivos, especialmente en el Sur Global, realizan para establecer relaciones más justas, humanas y ecológicamente sostenibles.

Por su parte, en su artículo, Jorge Sánchez se interroga acerca de la potencialidad del enfoque de la complejidad para estudiar las opciones de futuro de la Cuenca del Golfo San Jorge en Chubut, Argentina. En este sentido, el agotamiento de un recurso primario, los cambios tecnológicos y la transición energética se articulan en un escenario, justamente, de gran complejidad que presenta desafíos a los actores de la región pero también a las instituciones del sistema científico técnico, en orden a la comprensión de los mismos y la subsiguiente elaboración de propuestas de desarrollo regional.

Finalmente, Lucas Bang expone una experiencia de curricularización de la extensión universitaria en una biblioteca barrial de la ciudad de Caleta Olivia. El caso le permite realizar una reflexión sobre las modalidades actuales de transmisión del saber, la relación entre formatos e instituciones tradicionales y la cultura digital y las productivas tensiones que se generan en el encuentro entre la formación académica y las tramas de actores localizados territorialmente.

Como ha sucedido con cada número de la revista, quiero dejar constancia de mi agradecimiento al equipo colaborador de la revista por su compromiso y la calidad de su labor, a los evaluadores anónimos por el conjunto de observaciones y sugerencias que se traducen en mejoras sustantivas en los materiales, y muy especialmente a los autores, por confiarnos los resultados de sus investigaciones y elegirnos como instrumento para posibilitar el diálogo con los lectores.

Luis Ricardo Sandoval
Director



Esta obra está bajo licencia internacional [Creative Commons Reconocimiento-NoComercial 4.0.](https://creativecommons.org/licenses/by-nc/4.0/)